
 

 
                                                                                                          
    
 

 
 

 
Antrag zur Kreistagssitzung am 29.03.2018 
 
Dithmarschen blüht auf 
 
Die Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN beantragt, dass der Kreistag beschließen mö-
ge: 
Der Kreis Dithmarschen beteiligt sich an der Aktion „Schleswig-Holstein blüht auf“ . 
Hierzu werden bienen- und insektenfreundliche Blühstreifen auf geeigneten kreiseigenen 
Flächen und unter Berücksichtigung der Verkehrssicherungspflicht entlang von Kreisstra-
ßen geschaffen.  
 
Begründung 
Schon seit längerem wird das Artensterben sowie der starke Rückgang von Insekten 
und Vogelarten (Stichwort: „stummer Frühling“)  vermehrt nicht nur von Expert*innen,  
sondern auch in der breiten Öffentlichkeit wahrgenommen und diskutiert. Eine Möglich-
keit, dieser Entwicklung entgegenzuwirken, ist die Anlage von artenreichen Blühstreifen. 
Hierzu gibt es zwischenzeitlich zahlreiche Initiativen und genau diesen Fokus hat auch 
das vom MELUND initiierte Programm „Schleswig-Holstein blüht auf“. 
Die im letzten Agrar- und Umweltausschuss von uns gestellte Anfrage zu diesem The-
ma wurde von der Verwaltung wie folgt beantwortet: 
„In den kreiseigenen Liegenschaften sind überwiegend versiegelte Flächen und Rasenflächen 
vorhanden. In den verbleibenden Fällen erfolgen aus Kostengründen sowie im Interesse einer 
einfacheren Handhabung zurzeit keine insektenfreundlichen Bepflanzungen. Gleichwohl wäre - 
wenn es gewollt ist - die Anlegung z. B. von Blühstreifen in Teilbereichen der öffentlichen 
Grundstücke denkbar.  
Die Anlage von Blühstreifen wäre auch entlang der Kreisstraßen denkbar, zumindest in Teilberei-
chen und unter Berücksichtigung der Verkehrssicherungspflicht. Allerdings würden dem Kreis 
auch insoweit Kosten für die Anlegung und Pflege entstehen.“ 
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Wir sollten diese Möglichkeiten nutzen und als Kreis hier mit gutem Beispiel vorange-
hen und zeigen, dass  auch im alltäglichen eigenen Umfeld  ein Beitrag zum Erhalt 
der  Artenvielfalt geleistet werden kann. 
 
 
Für die Fraktion 
f   
 
 
Kerstin Hansen 
Fraktionsvorsitzende 

 


